



**UNIVERSIDAD DISTRITAL  
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS  
VICERRECTORIA ACADEMICA**

Un balance necesario

El fin de año es un momento propicio para examinar, desde nuestra Universidad, el desarrollo de los procesos y las perspectivas que tendremos que abocar el próximo año.

Los aspectos que desde la Vicerrectoría Académica interesa destacar están encaminados a mostrar los más significativos que hemos logrado y perfilar así mismo las principales iniciativas sobre las que desde ya estamos invitando a la comunidad universitaria a converger en esfuerzos y apoyos solidarios.

En nuestro sentir, la dimensión académica halló un recurso fundamental en el Claustro Universitario de Docentes para retomar la reflexión, sobre la experiencia acumulada durante los 65 años de existencia del Alma Mater, en torno a lo que constituye su razón de ser: la generación de conocimiento, la organización de la vida académica en todos sus componentes, la viabilidad de la reforma académica-administrativa que tanto necesitamos para consolidar la nueva apuesta que nos permita como Universidad mostrarle al país y a la ciudad que estamos listos para materializar las políticas, los proyectos y programas de educación, investigación y proyección social que garanticen el vínculo permanente con la sociedad.

Si lo estamos haciendo bien, podremos hacerlo mucho mejor, y esta es la exhortación que formulamos a todos y cada uno de los docentes y estudiantes para que en 2013 el Claustro Universitario sea uno de los soportes decisivos para canalizar la reflexión, y sistematizar los aportes de las distintas comunidades académicas para la consolidación de los campos estratégicos de conocimiento; interpretando así las necesidades de la Nación y la Ciudad-Región; la formulación de los respectivos programas científicos, académicos e investigativos como expresión de la nueva estructura orgánica de la Universidad en todas sus dimensiones. Será factible así, innovar también en materia de cultura universitaria en nuestra institución de modo que se puedan canalizar efectivamente los retos centrados en el problema de la excelencia y la calidad educativa, los rediseños curriculares y las nuevas unidades académicas que demande este cambio; la formulación de políticas académicas y de investigación y proyección social de manera integral, buscando con ello la unidad de principios y de fines para que la realidad de las ideas y las acciones consuenen provechosamente tanto para el beneficio de la institución como de la sociedad.

A esto se suma otra iniciativa cardinal en la transformación del acontecer diario en nuestra Alma Mater: la consolidación de un sistema institucional de comunicación e información que permita identificar y rearticular funcionalmente los recursos humanos, tecnológicos y



**UNIVERSIDAD DISTRITAL  
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS  
VICERRECTORIA ACADEMICA**

materiales disponibles para crear con ello una nueva plataforma de encuentro e interacción en la que la Universidad se refleje y se exprese unitariamente con voz e imagen propia. Darle esa consistencia dinamizadora al proceso académico y administrativo es uno de los retos esenciales para el 2013, pues con ello se estará asegurando la integración real y efectiva de todos los componentes y agentes estructurales de una entidad tan compleja como es la Universidad Distrital Francisco José de Caldas. Gracias a ello, mejoraremos notablemente nuestra capacidad de diálogo interno pero también de interlocución con la sociedad, con la Ciudad-Región que tanto reclama esa presencia oportuna e ilustrada de lo que es y genera la Universidad.

También es importante destacar como un gran logro y reconocimiento para nuestra Universidad, la constitución del *sello editorial* propio de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, reconocido por Colciencias y valorado en términos del notable impacto que tendrá para la divulgación del conocimiento, la ciencia, el arte, la cultura. Un *sello editorial* de esta naturaleza es en realidad una empresa intelectual de alto calado, lo que obliga a toda la comunidad universitaria a notificarse de este nuevo componente para nuestras actividades de generación de ideas, pensamientos, saberes, y así mismo de la responsabilidad que conlleva la publicación intelectual y creativa frente a la comunidad científica, académica, artística y cultural nacional e internacional.

Así mismo, es necesario volver a referirnos a una cuestión que resulta clave para nuestra institución: el sentido, valor y uso de lo público como expresión del Bien Social, del patrimonio colectivo que se nos encomienda por parte de la sociedad y que constituye la base material pero también el espacio simbólico y cultural del que se reviste la Universidad. La conciencia de ser miembros de esta Morada ha de pasar también por la sensibilización hacia el cuidado de cada uno de los bienes que están presentes en el espacio universitario de nuestra rutina académica, esto es un deber moral y ciudadano y no puede ser ignorado por nadie que se precie de hacer parte de la institución. La preservación de estos bienes, para el uso de las nuevas generaciones, nos compromete a todos como una responsabilidad histórica y política ante la nación y la humanidad misma. Sólo así podremos aprovechar la destinación adecuada de los recursos de la Universidad en la tarea de convivir humana y solidariamente, de generar crítica, y al mismo tiempo, de mostrar el profundo sentido que nos impone lo público como valor agregado para la calidad y dignificación de nuestro proceso educativo.

La Universidad también debe estar en capacidad de aportarle sus experiencias e iniciativas de conocimiento, investigación y gestión al análisis y solución real de los grandes problemáticas que acapararan el interés nacional los próximos años: la construcción de la paz y la superación



**UNIVERSIDAD DISTRITAL  
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS  
VICERRECTORIA ACADEMICA**

del conflicto armado de forma que crezca con ello la democracia social, humana y participativa para quitarle así recursos y vidas a la guerra y la destrucción, y entregarlos, en cambio, a la educación y formación de la nueva humanidad colombiana. Los aportes y reflexiones que debemos adelantar sobre la Reforma a la Educación Superior centrada esencialmente en una Reforma educativa que dignifique la condición y vida humana. La denuncia cívica, crítica y política de la corrupción y de todas las prácticas clientelares que desdican de la política nacional y afectan ante todo a las grandes mayorías sociales, como ocurre con la salud, la infraestructura, la vivienda etc. El cuidado del ambiente y particularmente del hábitat del que depende la sostenibilidad de nuestra ciudad y la posibilidad de usarla con sentido de pertenencia, de ahorro y de preocupación ciudadana.

Con la certidumbre de que compartimos éstas y otras inquietudes decisivas para nuestra Universidad, deseamos a la comunidad universitaria los mejores propósitos para este fin y comienzo de año, que nos permita a todos retornar con los espíritus llenos de solidaridad, fraternidad, desprendimiento y compromiso con las tareas que nos espera, guiados no sólo por los derechos y deberes sino también por las virtudes (solidaridad, justeza, honestidad) más honrosas de la vida.

BORYS BUSTAMANTE BOHORQUEZ

